

DE: Informelle Videokonferenz der EU-Verkehrsminister am 8. Dezember 2020

AOB “New Mobility Approach”

- Bericht der Präsidentschaft -

Die Präsidentschaft hat mit dem *New Mobility Approach* einen Impuls für eine Diskussion über eine moderne, klimafreundliche und zukunftsfähige Verkehrspolitik in Europa gegeben. Die Mitgliedstaaten haben unter der Überschrift „New Mobility Approach - There is nothing more European than mobility and transport“ über die mögliche und zukünftige Ausrichtung der europäischen Verkehrspolitik diskutiert.

Die Diskussion hat gezeigt, dass sich die Mitgliedstaaten in dem Ziel einer modernen und zukunftsfähigen Verkehrspolitik für Europa einig sind. Der Weg dahin wird jedoch teilweise unterschiedlich gesehen. Vor allem zu Fragen des Klimaschutzes, zur Dekarbonisierung und zu einer nachhaltigen Modernisierung des Verkehrs gibt es unterschiedliche Auffassungen zwischen den Mitgliedstaaten.

Die Mitgliedstaaten sollten sich gemeinsam den Herausforderungen stellen, die in den kommenden Jahren und Jahrzehnten in der Verkehrspolitik anstehen. Gleichzeitig ist der Weg zu einer modernen und nachhaltigen Verkehrspolitik aber auch eine gemeinsame Chance. Mit innovativen, intelligenten und nachhaltigen Lösungen können alle europäischen Akteure gemeinsam einen klimafreundlichen und sozialgerechten Rahmen für nachhaltige Mobilität und für einen zukunftsfähigen, krisenfesten europäischen Verkehrssektor gestalten. Gezielte Investitionen in den Verkehr machen Wirtschaft, Unternehmen und Arbeitsplätze in der EU zukunftssicher.

Die Präsidentschaft wird hierzu im Rahmen eines AOB-Punktes bei der informellen Videokonferenz der EU-Verkehrsminister am 8. Dezember 2020 berichten.

AOB “New Mobility Approach”

– Information by the Presidency –

With the *New Mobility Approach*, the Presidency has provided an impetus for a discussion on a modern, climate-friendly and future-proof transport policy in Europe. The Member States have discussed the possible future direction for European transport policy under the heading “New Mobility Approach - There is nothing more European than mobility and transport”.

These discussions have shown that the Member States are in agreement on the objective of a modern and future-proof transport policy for Europe. In some cases, however, they disagree on the way to be followed to achieve this objective. There are differences of opinion between Member States on, primarily, climate change mitigation, decarbonisation and the sustainable modernization of transport.

Member States should join forces to tackle the challenges confronting them in transport policy in the years and decades ahead. At the same time, the road towards a modern and sustainable transport policy is also a common opportunity. Innovative, smart and sustainable solutions will enable all European players to jointly shape a climate-friendly and socially fair framework for sustainable mobility and a future-proof and crisis-proof European transport sector. Targeted investment in transport will future-proof economies, businesses and jobs in the EU.

The Presidency will report on this issue within the context of an AOB item during the Informal Video Conference of EU Ministers of Transport on 8 December 2020.